

AUTORES LEONESES

21 - Abril - 1996

Historia de la Hermandad de Santa Marta



C

asi como una premonición, cuando los países vencedores de la 2.^a Guerra Mundial iniciaron unas reuniones sobre la paz con los integrantes del Eje en diciembre de 1945, surge la Hermandad de Santa Marta. Personas vinculadas al mundo de la hostelería deciden elegir como Patrona de su Hermandad a dicha Santa. Su mayor propósito fue el buscar una vida cristiana más perfecta y un ejercicio más intenso de la caridad, contribuyendo a una paz social como respuesta a los tiempos políticos que corrían.

Cumplidos hoy cincuenta años de su fundación, han decidido profundizar en sus raíces mediante la edición del presente libro. Es un recorrido interesante por los entresijos internos de una Hermandad que se ha ganado el reconocimiento del pueblo leonés. Banda de cornetas y tambores, manolas, braceros, estatutos, historia y peripecias de la congregación... Todo ello va dando forma a cincuenta años de largo peregrinaje en los desfiles procesionales. Pero, sin duda, lo más destacado del trabajo es el mayor conocimiento de Víctor de los Ríos y sus tallas encargadas por la Hermandad.

Aunque sólo fuese por «La Sagrada Cena», ya hubiese merecido la pena la fundación de Santa Marta. Obra señera del desbordante imaginero cántabro. El libro tampoco olvida «La Casa de Betania», abordando todo lujo de detalles e información sobre ambas obras.

La Historia de la Hermandad de Santa Marta se convertirá a partir de ahora en un libro imprescindible.

No solamente para aquéllos cofrades de la Hermandad sino también para cualquier persona interesada en el conocimiento de la Semana Santa de León. Es tal el vacío que existe sobre ella, que cualquier aportación es digna de elogio muy meritorio por parte de quienes la realizan. Este libro, pionero en su género, sentará unas bases de lo que debe ser una Cofradía o Hermandad dinámica y plural donde el estudio pormenorizado y el constante debate sean las premisas de los «papones» leoneses.

Historia de la Hermandad de Santa Marta. Cincuentenario 1945-1995, César Alzola. Impr.: Gama Gráficas Diseño, León, 1996. 192 pp.

JAVIER CABALLERO CHICA



CESAR ALZOLA, aunque nació en Panes (Asturias), en 1949, reside desde niño en León. En este primer su libro, surgido bajo la voluntad y responsabilidad de la propia Hermandad de Santa Marta, han celebrado también, y de manera especial, M.^{ra} Gemma Vega

Abia, Francisco Javier Antón Cuñado, Antonio Ribont Barrientos, M.^{ra} Flor Pérez Boñalos, Gonzalo Castro y Aniceto Iglesias López.